
   

 

 むつ市議会第２２１回定例会一般質問 

 

（平成２６年９月５日から） 

 

質 問 順 序 議 席 番 号 通    告    者 

１ １０ 番 石  田  勝  弘  議 員 

２  ９ 番 東     健  而  議 員 

３  ８ 番 佐  賀  英  生  議 員 

４  ２ 番 横  垣  成  年  議 員 

５  ３ 番 工  藤  孝  夫  議 員 

６ ２２ 番 鎌  田  ち よ 子  議 員 

７ １４ 番 浅  利  竹 二 郎  議 員 

８ ２３ 番   池  光  弘  議 員 

９ １５ 番 中  村  正  志  議 員 

１０ １８ 番 大  瀧  次  男  議 員 
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質 問 者   １０番  石  田  勝  弘  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．市長の政治姿勢につ

いて 

(1) 当面は前市長の政策を１００パ

ーセント踏襲するのか 

(2) グローバルな感性を生かした政

策を打ち出す考えはないか 

(3) 雇用の創出は容易でないが、何か

特別な考えはあるか 

市 長

２．高齢者福祉について (1) 高齢者見守り活動の充実強化に

ついて 

(2) 敬老会のあり方について 

市 長

３．教育行政について (1) 今年度の学力テストにおけるむ

つ市内の小中学生の成績について 

(2) 児童・生徒の携帯電話やスマート

フォンの所持と使用上の指導をど

のように行っているか 

(3) 小中一貫教育学習支援員とスク

ールサポーターの配置人数は昨年

より増えたのか 

教育委員会委員長
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質 問 者    ９番  東     健  而  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．蠣崎城の発掘調査と

広域観光について 

(1) 蠣崎城発掘調査の続行について 

(2) 市長は蠣崎城のことを知ってい

るか 

(3) 発掘調査の今までの成果につい

て 

(4) 蠣崎城の学術的意義と歴史的価

値観について 

(5) 蠣崎城の観光スポット化につい

て 

(6) 観光客向けの宣伝について 

(7) 児童・生徒に郷土史を理解する対

策を 

(8) 間近に迫る北海道新幹線開業へ

の対応は 

(9) 松前町との相互交流について 

市 長

教育委員会委員長

２．危険防止対策につい

て 

(1) 道路を覆う樹木の危険防止対策

について 

(2) 耕作放棄地対策について 

(3) 猿やカモシカ、熊の道路横断対策

について 

(4) 通年通学路の危険対策は万全か 

(5) 大雨、台風、大雪による災害対策

について 

(6) ハザードマップの周知徹底と危

険予知点検はどのようになってい

るか 

市 長

教育委員会委員長

３．流雪溝の問題点につ

いて 

(1) 土砂の堆積問題について 

(2) 貝藻が入り込み悪臭問題が発生

しているが対策は 

(3) 条例制定について 

(4) 河川からの取水について、県の許

可を得ているのか 

(5) 夏場の側溝清掃について 

市 長

 

 



   

3 

質 問 者    ８番  佐  賀  英  生  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．防災行政について (1) 当市に土砂災害危険箇所及び土

砂災害警戒区域はあるのか 

(2) 全ての災害時において、夜間に災

害が発生したときの広報手段・方法

について 

(3) 児童・生徒に定期的な防災学習を

行ってはどうか 

市 長

教育委員会委員長

２．姉妹都市交流につい

て 

(1) 旧町村時の姉妹（交流）都市は現

在どうなっているのか 

市 長

３．観光・交流行政につ

いて 

(1) ムチュラングッズを作成して広

く観光や交流に利用してはどうか 

市 長

 

 

 

質 問 者    ２番  横  垣  成  年  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．消防について (1) 消防団員出動時の日当アップに

ついて 

市 長

２．ゴミについて (1) 生ゴミの分別収集について 市 長

３．原子力について (1) 避難計画について 市 長

４．政治姿勢について (1) 憲法、地方自治法について 

(2) 公約について 

市 長
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質 問 者    ３番  工  藤  孝  夫  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．市長の選挙公約につ

いて 

(1) 医療の充実について 

(2) 道路の建設促進について 

 ①国道３３８号、大湊地区のバイパ

ス整備促進について 

市 長

２．大雨による住宅地へ

の被害防止について 

(1) むつ市落野沢三本松川に係る水

害と住宅被害対策について 

市 長

 

 

 

質 問 者   ２２番  鎌  田  ち よ 子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．防災対策について (1) 国土強靭化地域計画について 市 長

２．子育て環境整備につ

いて 

(1) 移動式「赤ちゃんの駅」について

(2) セカンドブック事業について 

市 長

３．高齢者福祉対策につ

いて 

(1) 地域包括ケアシステムについて 

(2) ひとり暮らし・高齢者世帯への支

援について 

(3) 高齢者住宅（有料老人ホーム）の

実態について 

市 長
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質 問 者   １４番  浅  利  竹 二 郎  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．少子高齢化、人口減

少社会に直面する行政

課題の考え方について 

(1) 少子高齢化、人口減少が著しい社

会現象下での行政サービスのあり

方について、どう考えるか 

(2) 生産年齢層の減少に伴う地域活

力の衰退を食い止める手立てはあ

るか 

市 長

２．原子力行政に関する

考え方について 

(1) エネルギー確保の観点から国是

として進められてきた原子力行政

について、どのような考えを持って

いるか 

(2) 高レベル放射性廃棄物の最終処

分地の選定が難航している現状で

の使用済燃料中間貯蔵施設の将来

をどう考えるか 

市 長

３．自衛隊基地を抱える

自治体の長としての考

え方について 

(1) むつ市において旧海軍から戦後

の自衛隊へと続く共存共栄関係に

ついて、どのような評価をしている

か 

(2) 基地が及ぼす経済効果をどのよ

うに認識しているか 

市 長

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



   

6 

質 問 者   ２３番    池  光  弘  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．消防団の処遇改善に

ついて 

(1) 消防団員の減少に対策はあるの

か 

(2) 消防団員の処遇改善策を考えて

いるのか 

(3) 装備品、訓練の充実に向けた対策

はあるのか 

市 長

２．高齢者対策について (1) 認知症対策について 

(2) 高齢者向けの三世代交流公園整

備について 

市 長

 

３．観光振興について (1) ジオパーク構想の進捗状況につ

いて 

(2) アゲハ夜景とムチュランファミ

リーのＤＶＤについて 

(3) 来さまい大畑桜ロードについて 

市 長
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質 問 者   １５番  中  村  正  志  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．市長の政治姿勢につ

いて 

(1) 政治経験がない、地元に長い間い

なかった、年齢が若い、世襲である

との懸念に対してどう挑むのか 

(2) 電源立地地域の首長として、原子

力政策をどのようにリードしてい

くのか 

(3) むつ市が一番を実現するために

何をすべきか 

市 長

２．自治体の広報戦略に

ついて 

(1) 自治体の広報はどうあるべきか 

(2) 広報物の作成、公開までの手順は

どうなっているか 

(3) 地方分権、市民協働の時代、自治

体広報の担う役割とは 

(4) 戦略的広報の必要性について 

(5) シティプロモーションについて 

市 長
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質 問 者   １８番  大  瀧  次  男  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．市長の政治姿勢につ

いて 

(1) 長い期間むつ市を離れ、外部から

見ての当市の長所・短所、足りない

ものは何か。喫緊に直さなければな

らないものがあるのか 

(2) 人口減少社会をどのように捉え、

どのように考えているか 

市 長

２．各種施策の展開につ

いて 

(1) 雇用、産業振興、企業誘致につい

て、具体的な取り組みをどのように

考えているか 

(2) 体育館建設構想について 

市 長

３．市内にある遊休地に

ついて 

(1) 市所有の遊休地といわれる土地

はどれだけあるか 

(2) 廃校後の校舎、校庭も含め、利活

用計画はあるか 

(3) 廃校になった校舎の撤去計画は

あるか 

市 長

教育委員会委員長

４．スポーツによる交流

人口を増やすための施

策について 

(1) 新田名部川漕艇場の整備につい

て 

(2) 釜臥山スキー場の整備について 

市 長

５．使用済燃料中間貯蔵

施設に係るオフサイト

センターについて 

(1) 着工予定はいつになるか 

(2) 建設場所の変更を考えているか 

市 長

 



   

 

 


	一般質問一覧表
	９月５日 
	石田勝弘議員
	東健而議員
	佐賀英生議員
	横垣成年議員

	９月８日 
	工藤孝夫議員
	鎌田ちよ子議員
	浅利竹二郎議員
	池光弘議員

	９月９日
	中村正志議員 
	大瀧次男議員


